

EXCELSIOR
**Entregará Chile
su Respuesta al
Problema Beagle**

SANTIAGO DE CHILE, 3 de enero. (AFP)—El gobierno de Chile entregará la próxima semana su respuesta a la proposición mediadora que hizo el Papa Juan Pablo II, para resolver el litigio entre este país y Argentina, por la soberanía del Canal de Beagle, se informó hoy aquí.

Citando fuentes gubernamentales, el diario La Tercera, y su colega oficialista La Nación, expresaron que la posición de la nación chilena será revelada ante el Santo Papa entre la fiesta católica de la Epifanía, el 6 de enero y el día 8, cuando se cumplen dos años de que el Vaticano intervino en el diferendo.

Ambas fechas fueron mencionadas como un plazo prudente para las respuestas.

Por su parte, el gobierno de Buenos Aires había solicitado, como fecha tope para entregar su respuesta, el 30 de diciembre; pero posteriormente, ese mismo día, expresó que necesitaba un plazo más amplio "para estudiar con seriedad y detención el tema".

EL DÍA
Aún entre ellos

Paraguay se pelea con Argentina por un río

ASUNCION, 3 de enero (AFP).—El 40 por ciento de las aguas del río Pilcomayo corresponden aún a la Argentina a raíz del desvío de su vía natural en la provincia de Formosa, estimó hoy aquí la prensa paraguaya, luego del viaje efectuado ayer al Pilcomayo por el canciller paraguayo, Alberto Nogues.

Se dijo también hoy que pudo constatar en la región del Pilcomayo que la Argentina no realizó trabajo alguno que sirva para restituir esa vía acuática internacional a su cauce natural.

El ABC Color anunció que hoy en los medios oficiales del gobierno paraguayo "sigue reinando preocupación" por la acción estimada como unilateral e inconsulta por parte de Argentina al desviar su curso perjudicando visiblemente los intereses paraguayos.

Las aguas del Pilcomayo, que compar-

ten el Paraguay, la Argentina y Bolivia, son de vital importancia para el Chaco paraguayo en general.

El canciller Nogues viajó ayer al Pilcomayo acompañado de miembros de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado y de altos jefes del ejército paraguayo para apreciar, de cerca, el desvío de sus aguas por la provincia argentina de Formosa.

Zapadores del comando de ingeniería del ejército paraguayo vienen realizando trabajos de encauzamiento del Pilcomayo hacia su curso normal, tratando de amortiguar los efectos de su desvío en la zona argentina de Linares.

En el viaje del canciller Nogues, se pudo detectar que es aún grande el caudal de agua del Pilcomayo que va por el canal artificial abierto por la Argentina en la provincia de Formosa, limítrofe con Paraguay.

EL DÍA

Argentina podría reconsiderar su política comercial con el Brasil

BUENOS AIRES, 3 de enero (ANSA).— Las autoridades argentinas manifestaron "sería preocupación" por las medidas restrictivas de las importaciones adoptadas por Brasil para equilibrar su balanza comercial.

El secretario de Comercio Exterior, Juan Dumas, dijo aquí que la amplitud de las restricciones impuestas por Brasil obligaba a "un cuidadoso análisis para determinar si se hace necesario reconsiderar la política comercial con Brasil".

Las restricciones brasileñas a sus importaciones provocan además una intensificación de muchos sectores de la industria local que desde hace tiempo vienen denunciando que Brasil no acompaña con la debida reciprocidad la liberación del comercio exterior.

Los industriales argentinos se quejaron frecuentemente de que en Brasil subsisten restricciones a la entrada de productos extranjeros y durante 1980 consiguieron que el gobierno adoptara medidas para proteger a diversos productos locales de las mercaderías brasileñas que se exportaban subsidiadas.

El diario "La Nación", citando al secretario de Comercio Exterior, estimó que con las nuevas restricciones impuestas a las importaciones de Brasil, la agregadura comercial

argentina en ese país, estimaba que "difícilmente la Argentina podrá superar el monto de sus exportaciones realizadas en ese mercado durante 1980".

Aparentemente, las medidas de restricción de las importaciones adoptadas por el Departamento de Comercio Exterior Brasileño (CA-CEX) están destinadas a equilibrar la balanza comercial de ese país sacudida por el incremento de las sumas destinadas a comprar petróleo, el principal rubro de importación del Brasil.

"Al buscar el equilibrio, Brasil reduce considerablemente el margen para las importaciones de otro tipo" y "ello, naturalmente, habría de afectar los planes argentinos de aumentar sus exportaciones al Brasil", dijo hoy el influyente matutino "La Nación".

Brasil y Argentina, después de décadas de mutua aprensión, comenzaron hace unos años una etapa de más estrechas relaciones políticas y económicas.

A favor de la "apertura" de la economía impuesta por el ministro de economía José Martínez de Hoz, el mercado argentino se vio invadido de productos brasileños (desde fósforos a máquinas de escribir y automóviles) lo que provocó numerosas protestas de los industriales locales.